

こんなことを言い出
したら誰かに叱られそ
うだし、叱られるどこ
ろか「罰があるたる」か
も知れない。昔から神
様や佛様に失礼なこと
をすると「罰があるたる」
と言う。その神様のこ
とに触れるのだから、
もしかしたら罰でもあ
るかとビクビクしな
がらも、只私の夢を描
くだけで、別段他意が
あるわけがないのだが
ら罰をあてることだけ
は御免蒙りたい。
神國と信じ、神の加
謹によつて毛唐などに
は絶対に侵されないと
信じていた日本が戦争
に敗け、そして六年八
ヶ月のながい間敵に廻
つて辛じて生きながら
しかもその人達にすが
れた恰巧の日本の状態
からしたら、何か新し
い構想で再建を考えな
ければ永遠に属國の姿
で世界の下積みになつ
てしまいそうである。
講和発効の日を知ら
ない、と言うより知ら
うとも思わない程世の
中のことに無関心の大
人、このおとなでは日
本の再建は難しいので
なかろうか。戰争中は
軍艦マーチで大本營發
表を無批判で受入れ、
敗戦後はインフレの波
にうかれ、困つてくる
と進駐軍に頼る、そう
したことが骨のずいま
でしみ込んだ大人では
言いかえれば病既に膏
肓に入った病人ではど
うにもならないので、
日本の再建は子供以外
にないのである。
『子は三界の首かせ』
いろは歌留多の文句ど
おり、せち辛い世の中
で子供を育てるのは生
活苦の一つでもあるう

ひそかな私の願い
罰があたろうか



發行所
西蒲原郡館
卷町公集民人
編
保刈郡司
印刷所
北洋印刷株式会社
(西蒲原町電話201番)

が、子は萬代の寶でもある。身や家の寶といふより『子は國の寶』である。

此の大事な國の寶を案外軽くみているのでなかろうか。只子供だけは甘やかす母の盲愛だけでは子供は救われるとは思われない。あれが喰べたい、見たい、欲しいだけのものを満足させてしまつても結局それはそれだけのことであつて子供が描く小さち世界の一部にしか過ぎない。よく学ぶ反面、誰にも拘束されないのをびのびとした天地を窺っているのであるまいか。欲しないとしたらどうしたものとええたか。やることが子供への偏愛であり、國の寶を遇する大人の勤めであるまいか。

そこで漸く『罰が本たる』かと思う本論に

自転車などひつきりなしに往來する道路であります。球投げ、繩とびその他いろいろな遊びに戯れる子供を黙つてみてはいるが、そんな断めは親達、適当の遊び場がないからとの断めでもあるらうが、そんな断めは親が子に對する愛でもあるらうか。勿論遊び場がないからで子供が満足に育つとは言わないが、少なくものびのびとしかも天眞らんまんに育つのは健全な遊びが唯一の條件になるのであるをいか。ブランコ、シーソーもつとぜいたくな木馬、飛行塔なんでもよい無心に楽しむ子供達の姿こそは正に天國である。すくすく育つた子供達によつて日本の再建が出来るとしたら感情や、理窟や、面目などほんの一時的な事に過ぎないし、多少の犠牲ですむ事だつた

町議会	出席二十二名	四月六日
一、卷町外十ヶ村国民健康保険直営診療院設置について	診療所、木造平屋建一二三坪を建築することとした	定例会
二、特別会計設定について	卷町外十ヶ村健康保険直営診療所の設置並事業運営のため特別会計を設定することとした	出席二十二名
三、卷町外十ヶ村國民健康保険直営診療所特別会計、歳入歳出予算を議決した	四月十四日	四月六日
臨時会		

町議会だより

うのではない。下の宮
愛宕さま、赤サビ、櫛
山のお宮を神明さまに
合祀してもお参りも出
来るし、信仰も今まで
と変りなく出来る筈だ
し、その跡が日本再建
に一番大事な子供がが
くすく伸びる樂園とな
つたら神様も合祀の範
囲さなど忘れて下さる
たいものである。

敗れた國の苦痛は本
人だけが味うことにして、子供は無心のまま
で伸ばしてやりたいも
のである。その爲に一人や二人が罰あたりにな
なつても、そんなこと
は問題であるまい。(神
社で子供の遊び場をつ
くりたい!これは私がだ
けの夢であろうか
(子供の日こんな事を
思う) 小林生

くれる公民館運営審議会の委員が決りました。委員の任期は昭和二十二年四月より昭和二十九年三月迄であります。

社会教育法第三十條 第二項第一号委員 笠原俊式

同條第一項第二号委員 石本幸一郎

佐藤道作

吉之助

木下久作

千代子

八〇パーセントは子供がいる爲めに保護しなければならない状態である。

▼貧乏人の子沢山と昔から言われたが今は漸くに子沢山が貧乏の最大の原因をなしていることは事実である。家庭の収入が子供の数に比例しないで支出のみ増大するからである。ところがかかる判りきった事実が子供の生まれた事実が子供の生まれた

だより

出席二十二名

一、卷町税賦課徵收権例の一部を改定について議決した

二、町税の減免申請について審議議決した

三、保険税(料)並に一部負担金減免申請について審議議決した

四、卷町監査委員内藤豊作氏辞任に伴う後任について今井九郎氏を選任した

町の茶の間、公民館の運営について、いろいろ御相談相手になつて

卷町公民館を運営する人々

同條第一項第三号委員渡辺嘉雄忠治河治士田小林十四三藤孫子金子みづ中久保田よしと
葵の 実

卷町公民館を運営する人

▼多子世帯で両親は介護など防けど第3の泥沼に沈んで行き子供は生きているだけがヤツトのようないミジメな家が如何に多くなりつづることか。そこには人生の幸福などいうものの一かけらも見出せない。かくして町も村も不潔と病気と無知と犯罪が殖えて行く。

▼出生が性欲の不可避現象だと考えることは人間生活を黙類の世界に突き落すことである。賢い人達は性欲と分離などを別個に操作していく。わからぬ人は醫者に相談すべしだ。

▼児童福祉週間が來た子供の日も母の日も結構だが現在の日本には子供の多い限り子供の福祉も母の幸福も絶望の外はないことを知らねばならない。

町議会	出席二十二名	四月六日
一、卷町外十ヶ村国民健康保険直営診療院設置について	診療所、木造平屋建一二三坪を建築することとした	定例会
二、特別会計設定について	卷町外十ヶ村健康保険直営診療所の設置並事業運営のため特別会計を設定することとした	出席二十二名
三、卷町外十ヶ村國民健康保険直営診療所特別会計、歳入歳出予算を議決した	四月十四日	四月六日
臨時会		

だより

出席二十二名

一、卷町税賦課徵收権例の一部を改定について議決した

二、町税の減免申請について審議議決した

三、保険税(料)並に一部負担金減免申請について審議議決した

四、卷町監査委員内藤豊作氏辞任に伴う後任について今井九郎氏を選任した

町の茶の間、公民館の運営について、いろいろ御相談相手になつて

卷町公民館を運営する人々

同條第一項第三号委員渡辺嘉雄忠治河治士田小林十四三藤孫子金子みづ中久保田よしと
▼先日西蒲原郡内各町村の公職に在る最高メンバー二九〇名に對し一連児制限の可否を問うたところ制限すべしと回答した者一四四名、その必要なしとする者は三四名他の一二名は分らないと答えてゐる。敗戦日本が人口過剩に苦しめ抜いていることは常識となつてゐるが、國家的な問題を別として卷町だけの現状を

▼多子世帯で両親は介護など防けど第3の泥沼に沈んで行き子供は生きているだけがヤツトのようないミジメな家が如何に多くなりつづることか。そこには人生の幸福などいうものの一かけらも見出せない。かくして町も村も不潔と病気と無知と犯罪が殖えて行く。

▼出生が性欲の不可避現象だと考えることは人間生活を黙類の世界に突き落すことである。賢い人達は性欲と分離などを別個に操作していく。わからぬ人は醫者に相談すべしだ。

▼児童福祉週間が來た子供の日も母の日も結構だが現在の日本には子供の多い限り子供の福祉も母の幸福も絶望の外はないことを知らねばならない。

公民館報

御挨拶に代えて

齋藤順作

昭和27年5月10日 (2)

今度またさしあげて公民館をやるようになつた。それからまた、それわたくしとしましては

もう何年もこんなこと

をやつてますので少々

つかれましたし、それ

よりも、いつまでも同

じい人がやつてているの

は、「マンネリズムにお

ちいるおそれが充分に

ありますので、これを

機会にぜひ他の方から

やつて頂いた方がよい

と思つたのですが、

おかげさまで、公民

館も専任の職員をお

受けましたし、こんな

立派な建物も買つて

頂けましたし、他の

町村からはずいぶん

文化まつりも五回、

敬老會成人式も三

回、去年からの藝能祭も、実際今まで

もう十何回ですし、

文化まつりも今年もや

りましたし、いろいろ

のスポーツの大會なども、実際今まで

もう十何回ですし、

(3) 昭和27年5月10日

(第32号) 昭和27年5月10日

思つたのですが、

いつまでも同じ

と思つたのですが、

いつまでも同じ

「團体から」の

おたより

時間厳守で明るい集会

まだこれまた遅れる(四月の集会状況)

一、藝能祭打合会 四月二日 開会

二、婦人会役員会 四月十一日

三、藝能祭 四月十九日

四、史學会 四月廿三日

五、五月五日 卷中コート

六、五月五日 卷中コート

七、五月五日 卷中コート

八、五月五日 卷中コート

九、五月五日 卷中コート

十、五月五日 卷中コート

十一、五月五日 卷中コート

十二、五月五日 卷中コート

十三、五月五日 卷中コート

十四、五月五日 卷中コート

十五、五月五日 卷中コート

十六、五月五日 卷中コート

十七、五月五日 卷中コート

十八、五月五日 卷中コート

十九、五月五日 卷中コート

二十、五月五日 卷中コート

二十一、五月五日 卷中コート

二十二、五月五日 卷中コート

二十三、五月五日 卷中コート

二十四、五月五日 卷中コート

二十五、五月五日 卷中コート

二十六、五月五日 卷中コート

二十七、五月五日 卷中コート

二十八、五月五日 卷中コート

二十九、五月五日 卷中コート

三十、五月五日 卷中コート

樂しい遠足

楽しい学校の遠足は、汽車の都合で急に早くなりましたが、自分達なりました。で守るきまりを相談したり、勉強の目あてをきめたり、だれが班の責任者になるかなどすつかり準備ができあがりました。汽車は混んでいましたが、立ちつづけるのはあまり苦になりました。

分水は海のように広いなあ、大きな水門がいくつもつながつていいくつもつながつていい。コンクリートの堰がつづいている。こんな大きい分水はどんなにして作つたのだろうか、どうしてたくさんの人とお金をかけてこんな大工事をしたのだろうか……分水の公園で鉛筆を前にして自分達のくらしにどんなことがあるか考えてみました。今見て來たことを考えてみたり先生に聞いたりしました。

大河津橋は長いなあ何メートル位あるだろう、どうしたら長さが出せるか、歩幅ではか

うると、一生懸命ある
世の中の一人として
身につけなければなら
ない大事なお勉強もた
くさんすることが出来
ました。
◇ホームで待つ時、前
をのぞいたりすると
あぶない
◇汽車の中で樂しさの
あまり、わいわい云
つているとほかのお
客様に迷惑になる
◇食べながら歩くとみ
ばが悪い
◇汽車の出口でたつて
いるとあぶない
◇あめの紙をすてつぱ
なしにすると道がき
たなくなる
◇驛から早く出たいと

- ◆道をばらばらに歩くとあぶない
- ◆晝飯を食べた後をちらかすと、係のおじさんが整理に大變だ
- ◆早く集らないとお友達や先生が心配する
- ◆面白さのあまり川岸近くにいくとあぶない
- ◆櫻の枝を折るときれいな公園が悪くなる
- ◆附添の人はいづれも自分達の危険について注意して下さる
- ◆書食休みも、少しも休みません。ブランコ、繩とび、鬼ごっこ。
- ◆高い堤防からころころいう先入觀があるので署名では何となく物足らなく考へているのであるうか。
- ◆今回小・中学校の卒業式にお招きをうけて、末席を汚がさせていただいたが、中学校の卒業式で感じたことは、私達の卒業式には賞品がなければ證書の値が下がると思う程、盛りたくさんの賞品がついたのに(優等生)證書だけの卒業式で人ごと

英語の学び始め

卷中學校 高杉彌三八

(卷小学校高橋弘)

大河津分水

ころがつています。
遠足はほんとに樂
さでいっぱいでした。

子供達が見たり、聞いたり、調べたりして
來た眞剣な勉強はまだ

つておかないと上級学年は勿論、高等学校へ進学後も基礎学力の不

【拔書・閱書・覺書】

天正十三年の卷町

の各位に厚く御礼申上げます。(卷小学校高橋弘)

高 杉 驥 三 八

いか』と聞くと『面白い』と答える未知の外國語の世界に飛び込んだ喜びと興味は我々の想像も及ばぬ程に大きいものがある。所が二、三ヶ月経過すると『どうも六ヶ敷い。解らない、さっぱり面白くない』と言出す。

此れには幾多の理由もあるし、又我々指導者の反省も必要なんだが何としても入学してから七月迄の一学期間が非常に大切で将来英語が出来るか否か実にこの期間で勝負が決るのである。

本校の一年生は『英語に親しみつつ基礎学力を身につけよう』と云々目標をかかげ、専ら此れに對して特別な工夫と最善の努力を払つてゐる。此の時期にしつかりと基礎をつく

一年生の英語学習は、その日に学んだ事を完全に復習し、覚える習慣をつける事である。聞えて解り、話せ、読んで而も書ける四つの技術を反覆練習する事に依つてのみ基礎学力がつくのである。辞書も不要予習もいらない。只管聲を出して読み練習する事以外に何もあり得ない。

生徒が家に歸つて此れを実行しているかどうか父兄の方々から絶えず觀察して頂きたい。

そして彼等の英語学習のスタートを誤らしむる事なく踏み出させたいものである。

英語教育の目的は世界の風俗習慣を理解し、文化に接し、個人としても、社会の一員としてより高き豊かな教養を身につける事にあると思う。我々中学校の外國語（英語）科に職を奉する者、皆様の大切なお子さんをお預りした以上は萬難を排して此の目的達成のため最善を盡さなければならぬことを痛感する次第である。

(中略)…隨而小國黒瀧家ノ之籠人御当地へ被差誠候小國家中之證人三人請取申候黒瀧家中之證人者定而今明日本に申候兩城之御仕置然奉存候木場之義者吉一悠齊證人御当地に申候申候貞木之地之其者小国家中より相抱候間小国可たへ手堅被仰付御尤に候郷内之儀人指是も御当地に證人指申候下郡如斯候仍白河の義…(中略)…如此之趣御城露所仰候與
(注) 謙信沒後所謂『お館の乱』以来越後の國は『國中』いここと體になり、反景勝の新発田は新潟に築城され、勝方また木場に築城されたりとしていた。その頃三條城主の甘粕長重が景勝に下越の状勢を報告した。天正十二年四月十六日の手紙の二節文中、小国とは岩見天神山の城主小國家、黒瀧とは山岸一家の城

尙もし、和納から卷へ
攻めて來て赤サビ土撃に
の入口あたりで激戦が
あつたという話が本當に
ならやはりこの時代のこと
ではなかろうか。
天正八年六月九日
景勝が山岸言門少輔に
与えた手紙の一節に
『小國石見守加勢之守
申越に付而先日安部
介ニ人數相添差越候然
者ニ介と令談合和納へ
及調儀ニ之輸送取破壁
城計成之引除く由簡便
候……(後略)……
佐史料○』といふのが
ある。(齋藤)